

à son dernier terme, et le pieux évêque, après avoir reçu les derniers sacrements, s'est éteint en bénissant ses chers diocésains de Saint-Denis.

Mgr Coldefy était né à Montfaucon, diocèse de Cahors, le 10 décembre 1826. Préconisé dans le consistoire du 13 mai 1881, Mgr Coldefy, qui était curé-doyen de Thiviers, diocèse de Périgueux, fut sacré le 3 juillet suivant, dans l'église de cette paroisse.

## LES NOUVEAUX CARDINAUX.

Le *Gaulois* annonce, d'après une dépêche reçue de Rome, que NN. SS. de Rende, nonce à Paris ; Vannutelli, nonce à Vienne ; Rampolla del Tindaro, nonce à Madrid, Aloïsi Masella, ancien nonce à Lisbonne, ont reçu du secrétariat d'Etat du Vatican le billet qui leur annonce leur création comme cardinaux dans le prochain consistoire du mois de mars.

Le même journal donne sur les nouveaux cardinaux les renseignements suivants :

### MGR CAMILLE DE RENDE.

Tout en adressant à l'éminent prélat nos plus grandes félicitations, dit le *Gaulois*, pour la haute dignité que le souverain Pontife va lui conférer, en récompense de sa carrière ecclésiastique, nous ne pouvons pas manquer de lui témoigner nos regrets de le voir quitter la mission qu'il a remplie en France, au milieu du respect général.

Personne n'oubliera cette belle tête napoléonienne, ce regard plein de finesse et d'esprit, qui vous révèlent, au premier abord, une de ces créatures privilégiées, dont le charme séduit tout le monde.

Né en 1847, d'une noble famille napolitaine, émigrée en France lors de la Révolution qui renversa le trône des Bourbons de Naples, il entra à quatorze ans au petit séminaire de Mgr Dupanloup, à Orléans, d'où, en 1866, il passa au collège Capranica, à Rome. En 1871, il fut ordonné prêtre.

Pie IX, pour lui témoigner sa bienveillance, le nomma en 1877, évêque de Tricarico, d'où il fut transféré par Léon XIII, en 1879, sur le siège archiepiscopal de Benevent.

En 1882, il fut nommé nonce apostolique à Paris en remplacement de Mgr Czacki. Cette nomination fit un grand bruit, car Mgr de Rende n'avait jamais suivi la carrière diplomatique.

Le succès obtenu dans ses hautes fonctions prouve que les longues carrières ne sont pas toujours celles qui obtiennent les meilleurs résultats.

Le futur cardinal disait, hier, à un de ses amis, qui était allé lui présenter ses félicitations : " Soyez content non parce que je monte le dernier échelon des dignités ecclésiastiques, mais parce que je pourrai de nouveau être le père de mes enfants,